

Tischtennisabteilung SG Coesfeld 06

**Jahresbericht
2015**

**Abteilungsleiter
Werner Brüggemann**

I. Allgemein

Wie heißt es so schön: Es läuft.

Das Jahr 2015/2016 verlief eher ruhig ohne große Besonderheiten. Im Rahmen der Abteilungsversammlung 2016 am 16.03.2016 wurde Werner Brüggemann als Abteilungsleiter wiedergewählt. Auch das Vorstandsmitglied Torsten Graf – Kusznerenko wurde als Finanzwart in seinem Amt bestätigt.

Finanziell steht die Abteilung momentan noch auf gesunden Beinen. Die Zahl der Abteilungsmitglieder ist allerdings leicht rückläufig. Einzelheiten ergeben sich aus der nachstehenden Tabelle:

Stand	Mitglieder > 18 Jahre	Mitglieder < 18 Jahre
31.12.2012	66	55
31.12.2013	64	55
31.12.2014	67	44
31.12.2015	56	47

Der Abteilung stehen drei Übungsleiter aus den eigenen Reihen zur Verfügung, die für einen reibungslosen Trainingsbetrieb an 3 Nachmittagen in der Woche bei den Schülern und Jugendlichen sorgen. Am Trainings- und Spielbetrieb nehmen nahezu ausschließlich Jungen teil. Allerdings sind beim Anfängertraining einige Mädchen hinzugekommen. Im Seniorenbereich sind keine Trainer/Übungsleiter eingesetzt.

Sport- und Spielbetrieb

Die Abteilung hat in der Saison 2015/2016 mit insgesamt 8 Mannschaften am Spielbetrieb des WTTV – Bezirks Münster und des WTTV – Kreises Westmünsterland teilgenommen, davon 4 Herrenmannschaften im Seniorenbereich, einer Jugendmannschaft, zwei A - Schülermannschaften (Jahrgang 2000 und jünger) und einer B – Schülermannschaft (Jahrgang 2002 und jünger) teilgenommen.

Neben den Wettkampfmannschaften haben sich zwei Hobbygruppen von tischtennisbegeisterten Frauen und Männern etabliert, die montags und donnerstags ihrem Hobby in der Turnhalle der Maria – Frieden – Grundschule nachgehen.

Interessierte können sich auf der Internet – Seite der SG Coesfeld, der Geschäftsstelle oder beim Abteilungsleiter Werner Brüggemann über die jeweiligen Trainingszeiten informieren.

Die sportliche Bilanz für die einzelnen Mannschaften sieht momentan wie folgt aus:

Seniorenbereich:

1. Herren:

Die 1. Herrenmannschaft beendete die Saison 2014/2015 in der Bezirksklasse 1 auf dem 4. Tabellenplatz. In der aktuellen Saison 2015/2016 liegt die Mannschaft 3 Spieletage vor Schluss gemeinsam mit 2 weiteren Mannschaften auf dem 2. Tabellenplatz der Bezirksklasse 1 und kämpft damit um den Aufstieg in die Bezirksliga. Herausragender Spieler war wieder einmal Joachim Frintrup (s.u.).

2. Herren

Nach dem Abstieg aus der Kreisliga startete die Mannschaft in der 1. Kreisklasse. Von Beginn hatte sie allerdings durchgängig mit erheblichem Verletzungspech einiger Akteure zu kämpfen. Trotz einiger knapper Spielergebnisse und unglücklich verlorener Punkte war die Mannschaft in der Klasse letztlich nicht konkurrenzfähig. Der erneute Abstieg, diesmal in die 2. Kreisklasse ist deshalb nicht mehr zu verhindern. Erfreulich ist allerdings, dass Malte Morgenstern als Jugendspieler den Sprung in den Seniorenbereich geschafft hat und eine der wenigen Stützen in einer alles in allem verkorksten Saison war.

3. Herren

Neu formiert startete die Mannschaft als 4er-Team in der 3. Kreisklasse, nachdem es in der Vorsaison als 6er-Team erhebliche Personalprobleme gegeben hatte. Jetzt läuft es in der Mannschaft wesentlich besser. Die Hinrunde beendete die Mannschaft auf dem 1. Platz; in der Rückrunde, in der die besten Mannschaften der Hinrunde aus 3 Gruppen zusammentrafen, langt es am Ende zu einem erfreulichen 6 Tabellenplatz, auch weil die Leistungsträger der Hinrunde nicht immer spielen konnten.

4. Herren

Gut lief es auch in der abgelaufenen Saison für die 4. Herrenmannschaft. Die Hinrunde beendete die Mannschaft als Tabellendritter. In der zur Rückrunde neu formierten 3. Kreisklasse, verliefen die Begegnungen mit den Konkurrenzteams nicht mehr so erfolgreich. Am Ende landete die Mannschaft auf einem 11. Tabellenplatz.

Schüler- und Jugendbereich:

1. Jugend

Schwer zu kämpfen hatte die 1. Jugendmannschaft, nachdem sie in der Vorsaison in die Kreisliga aufgestiegen war. In einer durchwachsenen Saison sprang am Ende ein 5. Platz in der Abschlusstabelle heraus, der dennoch positiv zu werten ist. Am meisten konnte Malte Morgenstern mit 29:9 Siegen überzeugen.

1. A-Schüler und 1. B-Schüler

Der Aufwärtstrend im Schülerbereich setzte sich auch in der abgelaufenen Saison fort. Die A – Schülermannschaft startete nach dem Aufstieg in der Vorsaison in der Bezirksliga, die B – Schülermannschaft in der 1. Kreisklasse.

Die 1. Schülermannschaft hatte von Beginn an schwer zu kämpfen. Am Ende ist es aber dank einer konstanten Trainingsbeteiligung und entsprechenden Fortschritten im

spielerischen und taktischen Bereich gelungen, die Klasse zu halten. Aus der Mannschaft stach Jacob Eßling mit einer Bilanz von 27:5 Siegen heraus. Gerade in der Rückrunde wartete er mit einer beeindruckenden Serie auf. In 8 Einsätzen verließ er 16-mal als Sieger den Tisch.

Die B-Schülermannschaft qualifizierte sich nach der Hinrunde für die Kreisliga. Großen Anteil daran hatte Max Nikov, der in 27 Einzelspielen ungeschlagen blieb. Die Rückrunde in der Kreisliga verlief dann allerdings nicht so gut, auch weil Max Nikov nicht immer spielen konnte.

2. A-Schüler

Aufsteigende Tendenz zeigte auch die 2. A-Schülermannschaft. Nach Platz 2 der Vorrunde in der 2. Kreisklasse, startete die Mannschaft in der Rückserie in der 1. Kreisklasse, die sie mit knappem Vorsprung vor dem VfL Rhede auf dem 1. Platz beendete. Zu diesem schönen Erfolg, mit dem wir in der Abteilung sehr zufrieden sind, hat maßgeblich Carlo Hullermann mit einer beeindruckenden Rückrundenbilanz von 15 : 1 Siegen beigetragen.

Einzelspieler:

Aushängeschilder der Abteilung sind seit vielen Jahren Joachim Frintrup aus der 1. Herrenmannschaft und Arno Dißmann, zuletzt aktiver Spieler der 2. Herrenmannschaft mit immerhin 84 Jahren (Geburtsjahrgang 1932).

Joachim Frintrup ist seit Jahren unangefochten der Spitzenspieler der Bezirksklasse 1 im WTTV – Bezirk Münster. Dies hat er auch in der laufenden Saison 2015/2016 bewiesen. In 19 Einsätzen verließ er 36 mal den Tisch als Sieger. Nur einmal musste er eine Niederlage hinnehmen.

Auf Verbands- und Bundesebene hat zum wiederholten Mal Arno Dißmann den Verein in überzeugender Weise vertreten.

Bei den Deutschen Meisterschaften 2015 in Bielefeld wurde er im Mixed mit seiner Partnerin Martha Wilke Deutscher Meister in der Altersklasse Senioren 80.

Als Krönung erreichte er bei den Europameisterschaften der Senioren 2015, die in Helsinki stattfanden, gemeinsam mit seinem Partner Heiner Koula aus Bayern in der Klasse Senioren 80 den Europameistermeistertitel.

Im Jugend- und Schülerbereich stachen als hoffnungsvolle Nachwuchstalente – wie schon oben erwähnt – Malte Morgenstern, Jakob Eßling und Max Nikov heraus.